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Association Between Anti-Chlamydial Antibodies 
and Tubal Factor Infertility in South Eastern Nigeria

ABSTRACT

BACKGROUND: Chlamydia Trachomatis infection often runs an 
asymptomatic course with long term sequelae. It commonly affects the 
fallopian tubes and could result in tubal blockage. A study of  anti-
chlamydial antibodies, a marker of  the disease's presence, could help 
understand the disease burden in a given population. 

OBJECTIVE: To determine the prevalence of  anti-chlamydial 
antibodies, and its association with tubal infertility among female 
partners of  infertile couples in Enugu, South-eastern Nigeria.

METHODOLOGY: It was a cross-sectional analytical study involving 
two groups of  infertile women attending gynaecology clinics of  two 
tertiary institutions in Enugu, south-eastern Nigeria. Group A (Study 
group) had tubal factor infertility (n = 143) while Group B (Control) had 
non-tubal factor infertility (n = 143). Data were obtained using a 
structured, interviewer-administered questionnaire. Peripheral blood 
samples were collected and analyzed for anti-chlamydial antibodies using 
Human chlamydial trachomatis ELISA kits. Statistical package for social 
science (SPSS) version 25.0 was used for analysis. P-value of  <0.05 was 
statistically significant.

RESULT: The overall prevalence of  chlamydial seropositivity was 
28.0%. Women with tubal factor infertility were almost twice more likely 
to have chlamydial seropositivity than those with non-tubal factor 
infertility (33.6% vs 22.4%; OR = 1.75; 95% C.I = 1.03 – 2.96; p = 0.036). 
Bilateral tubal occlusion (66.4%) was the commonest tubal pathology 
identified in the hysterosalpingogram.

CONCLUSION: Anti-chlamydial antibodies were significantly 
associated with tubal factor infertility in Enugu, South-eastern Nigeria. It 
is recommended that serum anti-chlamydial antibody testing could be 
adopted as a screening test for tubal infertility in the study population.

Keywords: Anti-chlamydial antibodies, Tubal factor, Infertility.

WAJM 2024; 41 (11): 1091-1096

RÉSUMÉ

CONTEXTE: L'infection par Chlamydia Trachomatis suit souvent un 
cours asymptomatique avec des séquelles à long terme. Elle affecte 
couramment les trompes de Fallope et peut entraîner une obstruction 
tubaire. Une étude des anticorps anti-chlamydia, marqueur de la présence 
de la maladie, pourrait aider à comprendre la charge de la maladie dans 
une population donnée.

OBJECTIF: Déterminer la prévalence des anticorps anti-chlamydia et 
leur association avec l'infertilité tubaire parmi les partenaires féminines des 
couples infertiles à Enugu, dans le sud-est du Nigéria.

MÉTHODOLOGIE: Il s'agit d'une étude analytique transversale 
impliquant deux groupes de femmes infertiles consultant dans les cliniques 
de gynécologie de deux institutions tertiaires à Enugu, dans le sud-est du 
Nigéria. Le groupe A (groupe d'étude) avait une infertilité tubaire (n = 143) 
tandis que le groupe B (contrôle) avait une infertilité non tubaire (n = 143). 
Les données ont été recueillies à l'aide d'un questionnaire structuré 
administré par un enquêteur. Des échantillons de sang périphérique ont été 
prélevés et analysés pour détecter les anticorps anti-chlamydia à l'aide de 
kits ELISA Human Chlamydia Trachomatis. Le logiciel statistique SPSS 
version 25.0 a été utilisé pour l'analyse. Une valeur de p < 0,05 était 
statistiquement significative.

RÉSULTATS: La prévalence globale de la séropositivité à la chlamydia 
était de 28,0 %. Les femmes ayant une infertilité tubaire étaient presque 
deux fois plus susceptibles d'être séropositives à la chlamydia que celles 
ayant une infertilité non tubaire (33,6 % contre 22,4 %; OR = 1,75 ; IC 95 % 
= 1,03 – 2,96 ; p = 0,036). L'occlusion tubaire bilatérale (66,4 %) était la 
pathologie tubaire la plus fréquemment identifiée lors de 
l'hystérosalpingographie.

CONCLUSION: Les anticorps anti-chlamydia étaient significativement 
associés à l'infertilité tubaire à Enugu, dans le sud-est du Nigéria. Il est 
recommandé que le test sérique des anticorps anti-chlamydia puisse être 
adopté comme test de dépistage pour l'infertilité tubaire dans la population 
étudiée. 

MOTS CLÉS: Anticorps anti-chlamydia, Facteur tubaire, Infertilité. 
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